

Gegenseitiges Verständnis muß aufgebracht werden

Gartenbau und Gemeindepolitik

In der Gemeindepolitik ist vielfach die berechtigte Auffassung anzutreffen, daß die Gemeinde den Menschen von der Wiege bis zum Grabe betreuen würde.

Von vornherein möchte ich meine Überzeugung zum Ausdruck bringen, daß diese gegenseitigen Beziehungen zwischen Gartenbau und Gemeinden vom Willen ehrlicher Zusammenarbeit getragen sein müssen.

Das Friedhofswesen ist für den Gärtner immer von Bedeutung, gleichgültig ob es sich um eine Landgemeinde oder um eine größere Stadt handelt.

Das wichtigste Gebiet der Berührung ist die Stadtplanung und damit zusammenhängend die gemeindliche Bau- und Grundstückspolitik.

Zur Aufschließung eines zur Bebauung vorgesehenen Grundstückes wird heute vielfach im Anschluß an die Feststellung des Stadt- (Orts-)Bauplanes eine Baulandumlegung durchgeführt.

Die Frage der Verlagerung eine viel größere Bedeutung als bei dem Betrieb der Wochenmärkte oder Organe der Marktordnung bezieht.

er alle die vielen Aufwendungen bezahlen, die eine Verlagerung notwendig macht. In der Regel dürfte eine solche Verlagerung sicher immer viel höhere Lasten verursachen, als ursprünglich gerechnet wurde.

Als wichtigstes Ziel unseres Berufes bei der Planung der Stadt möchte ich die Schaffung geschlossener Gärtnergebiete herausstellen.

Abschließend möchte ich die Notwendigkeit betonen, daß unsere Berufsamerabender der Gemeindepolitik Verständnis entgegenbringen.

Wir sollen in der Gemeinde nicht Gegner, sondern die engere Heimat sehen, deren Erfolge und Sorgen wir miterleben sollen.

A. Häfner, Wt. L. II E. — Stuttgart

Die Gemüse- und Obstkonservenindustrie im Oktober

Günstige Vorratshaltung

Der soeben erschienene Lagebericht für Oktober der Gemüse- und Obstkonservenindustrie befragt, daß das Endergebnis an Karotten, Spinat, Sellerie sowie sämtlichen Kohlrarten der Menge wie auch der Qualität nach befriedigend ist.

Bevölkerung sich infolge der reichen Obsterte selbst versorgt hat, jedoch hat sich die Nachfrage in letzter Zeit verstärkt.

Anmeldetermin für Lehrlinge verlängert

Wir haben in der „Gartenbauwirtschaft“ bereits darauf hingewiesen, daß auch im Gartenbau die neuen Lehrlinge bis zum 1. Oktober 1939 bei den zuständigen Arbeitsämtern zu beantragen waren.

Spanien baut eigene Seidenproduktion auf

30 000 Maulbeerbäume werden kostenlos verteilt. Das Landwirtschaftsministerium beschloß die Förderung der spanischen Seidenproduktion.

Unverantwortlichen Preisforderungen wird Einhalt geboten

Höchstpreise auf Berliner Blumenmarkt

Frühe Nachfröste im Monat Oktober vernichteten fast den gesamten Freiland-Herbstflor im kurlandischen Gartenbau.

Table with 3 columns: Warename, Höchstpreis an den Einzelhandel, Höchstpreis an den Großhandel. Lists various flower types like Rotkanna, Edelranke, etc.

Wir müssen alle umlernen

Würdiger Grabeschmuck

Es gehört zum deutschen Kulturleben, die letzte Ruhestätte der Verstorbenen in einem würdigen Zustand zu erhalten, um unsere innere Verbundenheit mit den Verstorbenen und unseren Dank an die, die im Leben für unser Vaterland gekämpft haben, zum Ausdruck zu bringen.

Die Erfahrungen von Allerheiligen machen es notwendig, noch einmal besonders darauf hinzuweisen. Auf dem sogenannten Parkfriedhof wirken Papier-, Blumen-, noch dazu in unnatürlichen Farben, in so hohem Maße störend, daß man sich erstaunt fragt: „Fehlt denn den Menschen, die solche Blumengewinde herstellen und auf die Gräber legen, jeder Schönheitsförmigkeit?“

In wenigen Tagen ist Totensonntag. Es wird sich zeigen, daß wir Deutschen gerade in Kriegeszeiten, vielmehr noch als sonst, unserer Verstorbenen gedenken. Aufgabe der Friedhofsgärtnereien wird es daher sein, dafür zu sorgen, daß würdiger Grabeschmuck vorrätig ist.

Lieferung von Islandmoos

Wie wir erfahren, werden in diesem Jahr voraussichtlich keine weiteren Einfuhren von Islandmoos erfolgen können, da die finnländischen Exporteure melden, daß zur Zeit aus politischen Gründen alle Kästen Finnlands für die Verfrachtung von Privatgütern aller Art, also auch von Islandmoos, gesperrt sind.

Beim Handel mit Schmuckkreiß machen sich zur Zeit ebenfalls Anfänge von Preissteigerungen bemerkbar. Um diese unerfreulichen Preissteigerungen gleich zu Beginn des Hauptgeschäftes — der Bedarfs ist ja bekanntlich zum Totenfest sowie zu den Abendsfeiertagen besonders groß — zu unterbinden, hat der Stadtpräsident der Reichshauptstadt Berlin — Preisbildungsstelle — durch eine Anordnung vom 10. 11. 1939 Höchstpreise für die wichtigsten nachstehend aufgeführten Schmuckkreißarten festgelegt.

Die genannte Anordnung schreibt gleichzeitig vor, daß jeder, der Schmuckkreiß an Wiederverkäufer abgibt, eine ordnungsgemäße Rechnung auszustellen hat. Auf der Rechnung müssen folgende Angaben enthalten sein: Gedruckte bzw. gestempelte Anschrift des Verkäufers — die Anschrift des Käufers — Verkaufstag, Warename und Menge nach Gewicht — Preis je Verkaufseinheit und insgesamt. Durchschriften der Rechnungen sind den bestellenden Bestimmungen gemäß aufzubewahren. RL

Ertrags- Be- Die au- den Fröh- gendes Pr- rungswirt- Bedeutung- erzeugung- toshabi- gehende M- Zinfolge- der Kul- bedingt da- und quod- der Ertra- wirtschaftl- von ausd- für diese- trags- u- Die Vora- die Verwa- die Anst- Die am- und Fröh- weizer Z- dabei das- in Frag- b- Jahren a- firmen S- in den B- wird ein- „Graf B- wöh- pr- gegeben fi- Um de- schiedenen- betrieben-